

Archivos de Criminología, Seguridad Privada y Criminalística ISSN: 2007-2023 Año 6, vol. XII enero-julio 2019 www.acspyc.es.tl

Sociedad Mexicana de Criminología capítulo Nuevo León, A.C.

Presentación del volumen XII

Presentation of the issue XII

Dr. Wael Hikal

Sociedad Mexicana de Criminología capítulo Nuevo León wshc1983.2013@gmail.com México

Bienvenidos a este nuevo volumen de su revista archivos de Criminología, el presente cuenta con artículos abundantemente de México, y también de EUA y España, el primero, una investigación sobre un fenómeno desafortunadamente cotidiana, que es el de violencia en pareja, explicado desde una perspectiva parental; es decir, traduce que la dinámica con los padres influye en los tipos de violencia en pareja.

Ligado al tema anterior, viene una sobre violencia en la sexualidad, donde invita a la reflexión sobre el surgimiento de una forma de esta forma de violencia, refiere sobre los derechos humanos, la cultura tradicional en México como factor de la violencia en la sexualidad, entre otras variantes, se busca concientizar sobre este fenómeno.

Por otro lado, el director de esta revista, aprovecha para dar continuidad al tema de la especialización de la Criminología en México, construyendo sobre bases de ciencia básica, aplica y técnica, la plataforma para construir un futuro en una nueva Criminología, aquella que urge de su crecimiento para aportar intervenciones a los fenómenos criminales de la actualidad.

Tratando sobre lo mencionado de los fenómenos actuales de criminalidad, el siguiente artículo se refiere a los enfrentamientos públicos, situación que viene haciéndose presente desde hace tiempo, dejando daños graves a la sociedad, en específico, se toca el caso de la región tan conocida a nivel mundial de Cancún, en Quintana Roo, zona turística admirada y visitada por extranjeros, en la cual, el crimen organizado, ataques a oficinas, ajustes de cuentas, entre otros, son abordados en el presente.

Ahora, de España, esta un artículo sobre el actuar de las policías locales ante el fenómeno del terrorismo, problema que ha sobresalido no solo en España, sino en otros países europeos, donde la policía asignada a una zona, debe cumplir además de su labor

comunitaria y de seguridad pública, con la identificación de amenazas terroristas, y auxilio a la población.

Del mismo país, toca un tema innovador, con una terminología de "Documentonomología", cuya técnica científica se establece mediante una metodología propia consistente en el estudio del documento cuestionado desde un plano jurídico, y cuyo objetivo se enmarcaría en la detección de un delito de falsedad documental, y su aplicación técnica.

Toca el turno a una reseña de libro como ya hace algunos años que es el gusto del autor estadounidense Edward Schauer, con el análisis a la obra titulada "Buenas noticias sobre la injusticia: un testimonio de valor en un mundo de dolor", de Gary A. Haugen.

De nuevo en México, un artículo de análisis conceptual sobre la seguridad humana y Criminología, basado en el término popularizado por Naciones Unidas, que prioriza el plano preventivo antes que el reactivo, buscando que se logre a través de la participación de la ciudadanía y otros actores sociales que pudieran intervenir, en este artículo, se muestran las áreas de convergencia entre las dos áreas mencionadas.

Un artículo de enfoque valorativo es el que se encuentra a continuación, donde el autor resalta que el estudio de los factores de riesgo es trascendental para atender las causas de la violencia. Señala una importante escala de medición sobre riesgos de violencia en la adolescencia, con lo que es un instrumento predictivo del comportamiento que permita detectar y actuar, sobretodo, prevenir.

Finalmente, de nuevo al tema de las criminologías específicas, respecto la criminología ambiental, tema inherente a este, está el diseño urbano como importante para hacer frente al crimen y violencia, donde este influye en los sujetos de manera negativa o positiva, por lo que enfocándose a modificar el ambiente, se tiene resultados sobre la conducta.

Sin más, les invitamos a seguir visitando nuestros sitios web, siempre en constante movimiento y actualización para llegar a más personas y comunidades, así como brindar información clara, transparente e incluyente: https://somecrimnl.es.tl/ y https://somecrimnl.es.tl/ y https://wikipediacriminologica.es.tl/